

## ■ GUINZELING

### Élan de solidarité suite à l'incendie de maison

Huit jours après l'incendie occasionnant, entre autres, la destruction de sa maison d'habitation, la famille Bourcy, bien qu'année par les dommages causés, a été très touchée par les marques de solidarité témoignées par la population locale et des environs ainsi que des organismes humanitaires. « Tout s'est passé très vite et nous sommes sortis sans rien. Depuis, des gens viennent de toute part pour nous témoigner de leur soutien en nous ramenant des habits et nous proposant électroménagers et meubles dès que nous aurons trouvé un toit. Nous les en remercions ! », souligne André Bourcy.

## ■ RODALBE

### Retour sur une année constructive



Roland Discher souhaite que la bonne cohésion du village perdure.

Le conseil municipal était au complet pour assister à la traditionnelle présentation des vœux du maire. Après avoir souhaité bonheurs, travail et santé aux administrés, Roland Discher a présenté un rapide bilan de l'année écoulée et notamment des travaux réalisés : enfouissement des réseaux sur le chemin de la Rode ; réfection des chaussées par de l'enrobé route du château d'eau (en partie), rue du Chant du merle, chemin de l'impasse de l'Albe ; des travaux de réseaux sur la rue du Chant du merle avec pose d'un poteau incendie ; la réfection en carrelage de l'escalier de l'école et des menuiseries de la sacristie ; la mise en sécurité des portes de l'église et la fin des raccordements électriques (lotissement rue de la Gare). Le maire a ensuite présenté les grandes orientations pour l'année 2009 avant de remercier les employés communaux ainsi que les bénévoles des deux associations qui sont le foyer rural et le conseil de fabrique. Puis, les nouveaux arrivants ont été présentés aux habitants. C'est dans une ambiance chaleureuse et détendue que les personnes présentes ont dégusté la galette des rois.

## ■ MORHANGE

### L'ASM accueille Laxou

Dimanche 18 janvier, à 14 h 30 au stade municipal, l'ASM accueillera Laxou pour la reprise du championnat dans un match à six points. Laxou compte neuf points, l'ASM, sept. Ce match sera tendu mais pas forcément le bienvenu, les deux équipes ayant eu leur préparation d'avant saison perturbée par la météo. Dimanche, les joueurs de Claude Miatto n'ont pas de questions à se poser. Ils devront jouer, être solidaires, durs au mal face à un adversaire qui aura le même objectif se sortir de la zone rouge du classement.

### Volley-ball : réunion de crise

Les filles du président-entraîneur Serge Bour se rendront à Yutz ce samedi 17 janvier à 20 h 30 pour affronter l'un des prétendants au titre. La situation s'annonce compliquée. Battues 3 à 0 dans leur salle à l'aller, les Morhangeoises essaieront de faire bonne figure malgré l'absence de Wendling et la blessure de Miatto. Des cadettes accompagneront le groupe. Suite au désistement des filles aux entraînements, des problèmes de salle, l'absence de chauffage et des douches froides, une réunion aura lieu le vendredi 30 janvier à 20 h 30 après l'entraînement pour Thionville (rencontre à 20 h 30).

## ■ CHÂTEAU-SALINS

### Cyclotourisme : le froid ne freine pas les randonneurs

Malgré un froid sibérien, l'école de cyclotourisme des Randonneurs castelsalinois poursuit ses activités. Ainsi, une dizaine de courageux cyclistes était présente avec trois encadrants pour une sortie à VTT, sortie quelque peu écourtée car la température n'a pas permis une pratique raisonnable sur un sol gelé. Malgré tout, c'est une quinzaine de kilomètres qui a été parcourue, essentiellement sur les circuits des Salines, à l'abri de la bise glaciale. Après une heure et demie de pratique, les sportifs sont revenus au local pour déguster la galette des rois et partager les vœux de nouvelle année. Les jeunes de 6 à 18 ans qui souhaitent rejoindre le groupe peuvent se faire connaître auprès de Bernard Mouchot, 15, rue de la Verrerie à Château-Salins, tél. 03 87 05 10 76 ou Pascale Cazals, au magasin Pinheiro, tél. 03 87 05 23 35.

#### Rendez-vous

Le calendrier des entraînements du premier trimestre pour les Pioupiou a été fixé ainsi : les samedis 24 janvier, 7 février, 21 février, 7 mars et 21 mars de 14 h à 15 h 30. Les prochaines sorties pour adultes, enfants et encadrement auront lieu le 8 février à Blénod-lès-Pont-à-Mousson, le 22 février à Pont-à-Mousson, le 8 mars à Dongermain et le 15 mars à Château-Salins (Les Paquis). La prochaine réunion aura lieu le vendredi 27 février à 20 h dans le local habituel, fraîchement rénové.

### Anciens agriculteurs : réunion déplacée

La réunion des anciens agriculteurs, initialement prévue à la salle communale de Coutures ce jeudi 15 janvier à 13 h 45, est déplacée à la MJC, place de la Saline à Château-Salins (à côté de la communauté de

## ■ ALBESTROFF

### Judo : trois podiums sur quatre

C'est presque un sans-faute qu'ont réalisé les jeunes du judo-club d'Albestroff lors du Grand prix de Moselle minimes.

Sous la conduite de leur entraîneur, Jean-Marie Muller, et le regard attentif de leurs parents, quatre judokas du club local ont participé au Grand prix de Moselle minimes, compétition qui s'est déroulée à Château-Salins. Dans la catégorie des moins de 42 kg, avec un match nul et deux victoires, le jeune Nathan Boussett est sorti premier de sa poule. En gagnant par ippon sur immobilisation, en quart de finale, il s'est ouvert l'accès aux demi-finales mais s'est incliné à la suite d'un beau parcours. Il en a été de même pour Lucas Urbanya, en moins de 66 kg, tout juste revenu en grande forme d'un stage départemental de Noël, à Vigy. Vainqueur de sa poule, au terme d'un superbe combat gagné par ippon, grâce à une magnifique technique d'épaule, il a remporté son quart de finale en parvenant à immobiliser son adversaire au sol. En demi-finale, il a été battu de justesse suite à un combat très disputé qu'il a mené à son terme, en dépit d'une blessure au bras survenue à quelques secondes de la fin. Cette blessure va l'éloigner du tatami pendant quelque temps. Dans la catégorie des moins de 73 kg, Nicolas Bruneau a disputé trois combats dans une poule où quatre judokas se disputaient le titre. Battu lors des deux premiers combats, il a cependant remporté le dernier par ippon, se classant ainsi 3e.



Trois médailles de bronze supplémentaires ont complété le palmarès du Judo-Club d'Albestroff.

## ■ INSMING

### Les seniors accueillent les maternelles

Deux générations les séparent mais le contact s'établit très bien. Comme l'an dernier, le club des seniors de la localité, présidé par Gérard Hen, a invité les élèves de l'école maternelle, placée sous la direction de Laurence Vukomanovic, à un goûter, façon très originale de débiter les activités de 2009, sur une note leur rappelant des souvenirs de jeunesse. Ce geste a été très apprécié par tous les convives présents et pour remercier les anciens de leur geste, les enfants leur ont offert un bouquet de fraîcheur sous forme de chants et de petites poésies.

### Educateurs de football

Lundi 19 janvier, au café-restaurant Hensienne que se tiendront les assises annuelles de la section des éducateurs de football du Saulnois et de l'Albe. Ouverte aux éducateurs déjà adhérents mais aussi à ceux qui ne le sont pas encore, la réunion, présidée par Michel Fix, portera sur la présentation des rapports moral et financier par Pascal Klein, secrétaire, et Jean-Marie Briclot, trésorier, sur le renouvellement des membres du comité directeur et sur le choix des activités pour 2009. Une collation prolongera agréablement la réunion.

## ■ MARTHILLE

### Des rois et des reines ravis



A l'initiative des membres du foyer rural, une cinquantaine de personnes du village s'est retrouvée pour désigner les rois et passer un très bon après-midi.

## ■ CONFÉRENCE conthil

### Pollutions dans la maison : comment bien vivre ?

A ce jour, il est reconnu que la maison est le lieu le plus pollué. Cette bio-réalité nous amène à nous poser les questions fondamentales de la pérennité de notre existence. Les amis de Saint-Alexis organisent une conférence débat gratuite sur ce thème le vendredi 16 janvier à 20 h dans la salle communale de Conthil. Cette soirée sera animée par René Mathis, biologiste de l'habitat et président de l'association Avenir. Il abordera les thèmes de la pollution de l'air, de l'eau, et de la terre. Il proposera des solutions pour se protéger des agresseurs présents dans nos maisons : l'humidité, les acariens, les émanations nocives des peintures, les COV, le monoxyde de carbone, les hydrocarbures aromatiques et autres aldéhydes etc... Il mettra en valeur toute l'importance de la qualité de l'eau pour notre bien-être. Le côté géobiologique avec ses failles terrestres et ses courants d'eau souterrains sera évoqué pour bien comprendre l'impact de ces singularités sur notre sommeil. Et enfin, les rayonnements électromagnétiques des appareils ménagers, téléphones portables et autres émetteurs de pollution invisible que le conférencier n'hésite pas à qualifier de prochain scandale sanitaire. La soirée sera suivie d'un débat.

## ■ FOSSIEUX

### Battue de chasse

Une battue de chasse est prévue ce samedi 17 janvier (et non dimanche comme annoncé). Il est demandé aux promeneurs d'éviter le circuit de l'étang et de la forêt.

## NUMÉROS

### Le Républicain Lorrain

Château-Salins : rédaction et publicité, 5, rue Clemenceau, 57170 Château-Salins, tél. 03 87 05 21 61, fax : 03 87 05 28 74 ; e-mail : redaction.chateau@republicain-lorrain.fr. Bureau ouvert au public du lundi au vendredi de 9 h à 16 h 30 et samedi de 9 h à 12 h. Delme : rédaction, Martine Piquard, tél. 03 87 01 33 41 ; Rodolphe Balliet, tél. 03 87 01 30 64 (sports). Dieuze : rédaction, Marcel Mattès, tél. 03 87 86 89 38 ; Jean-Claude Laurent (sports), tél. 03 87 86 98 72 ; Sabine Franz, tél. 03 87 05 34 64. Morhange : rédaction et publicité, Anne Oger, 22, rue Alphonse Grosse à Racrange, tél. 03 87 86 22 64 ; Patrick Arnould (sports), tél. 06 60 76 17 90 ou 03 87 86 23 32. Albestroff : rédaction et publicité, Jean-Michel Peltre, tél. 08 75 56 16 20. Vic-sur-Seille : rédaction, Octave Wein, tél. 03 87 01 15 61 ou 06 10 51 05 33.

Services CGE (Compagnie générale des eaux) : tél. 0810 463 463. Syndicat des eaux de Rodalbe : bureaux au 12, rue Castelnau à Morhange, tél. 03 87 05 61 00, de 8 h à 17 h (fax : 03 87 05 61 01) ; astreinte, tél. 06 80 75 46 31. Déchetterie : à Morhange, de 14 h à 17 h.

Social Soins à domicile pour personnes âgées : Albestroff, tél. 03 87 01 60 71 ; à Château-Salins, tél. 03 87 05 21 29 ; à Dieuze, tél. 03 87 01 60 71 ; à Vic-sur-Seille, tél. 03 87 01 12 30. Relais Seniors Vic-Château : tél. 03 87 05 91 37. Centre médico-social : à Albestroff, tél. 03 87 01 60 63 ; Château-Salins, tél. 03 87 05 10 08 ; à Delme, tél. 03 87 01 36 71 ; à Dieuze, tél. 03 87 86 92 02 ; à Morhange, tél. 03 87 05 01 20 ; à Vic-sur-Seille, tél. 03 87 01 19 05.

Loisirs Piscine à Val-de-Bride : de 12 h à 13 h 30. MJC (Maison des jeunes et de la culture) : à Dieuze, impasse de la Madeleine, tél. 03 87 86 97 41. A Morhange, 2, rue de l'Église, tél. 03 87 86 36 14. Médiathèque à Dieuze : de 16 h 15 à 18 h 15 à la MJC. Office de tourisme : à Dieuze, 10, place de l'Hôtel de ville, de 10 h à 12 h et de 13 h 30 à 18 h, tél. 03 87 86 06 07 ; à Vic-sur-Seille, 10, place du Palais, de 9 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 18 h, tél. 03 87 01 16 26.

NOTRE DIFFUSEUR COUP DE CŒUR

MAGASIN DE PRESSE CHÂTEAU SALINS

MON DIFFUSEUR DE PRESSE ET MOI

Le Républicain Lorrain

Mme HACKLINGER Sophie et son équipe vous accueillent

lundi : 7H-12H15

mardi-samedi : 7H-12H15/14H15-19H

dimanche : 8H-12H

fermé lundi et dimanche après-midi

24 rue Maréchal Joffre 57170 Château Salins

Tel : 03 87 05 15 89

MON RENDEZ-VOUS AU QUOTIDIEN